

Le ballon des aéroliers fribourgeois Laurent Sciboz et Nicolas Tièche va s'envoler de Berne, ce soir

En quête de la Coupe Gordon Bennett

« NICOLAS MARADAN

Interview » Ce soir dès 19 h 30, une quarantaine d'aéroliers s'élancera du parc de la Grosse Allmend, à Berne, juste à côté du Stade de Suisse, pour la soixante-deuxième édition de la Coupe Gordon Bennett. Le but: parcourir la plus grande distance possible à bord d'un ballon à gaz. Le point avec les deux candidats fribourgeois, Laurent Sciboz et Nicolas Tièche.

Depuis 2015, vous avez terminé à deux reprises sur le podium. Cette fois, c'est l'année de la victoire?

Laurent Sciboz: Nous l'espérons! Mais il faut bien com-



Le dernier, Laurent Sciboz (à gauche) et Nicolas Tièche avaient terminé la compétition à la quatrième place. Alain Wicht-archives

prendre qu'il y a tout de même un facteur de chance qui n'est pas négligeable. Nous devons faire tout juste du début à la fin. Mais une fois que nous sommes dans les airs, nous sommes également dépendants du vent. C'est pourquoi nous comptons sur l'aide de notre poste de commandement de course, basé dans les locaux de la Haute école d'ingénierie et d'architecture de Fribourg, pour définir notre tactique.

Comment s'annonce la météo?

LS: La situation météorologique est très particulière. Une zone de très haute pression se trouve actuellement sur l'Europe. Il y a donc très peu de vent, à toutes les altitudes.

Peu de vent, certes, mais dans quelle direction celui-ci va-t-il vous pousser?

Nicolas Tièche: Il y a une petite crête anticyclonique qui nous conduirait plutôt vers le Bassin méditerranéen. Nous pourrions nous retrouver vers la Sicile, la Sardaigne, le talon de la Botte ou la Grèce. La fin de course s'annonce donc assez compliquée car, à cette saison, la mer est encore chaude tandis que l'air est déjà plus frais. Cela peut générer une situation d'instabilité.

LS: Cela signifie qu'au moment du départ à Berne, nous pourrions potentiellement monter très rapidement à environ 5000 mètres afin de passer la barrière des Alpes. Ce n'est pas sûr que

les autres équipages nous suivent à cette altitude.

Pourquoi?

LS: Les autres vont peut-être plutôt se diriger vers la vallée du Rhône, en direction de Genève, puis de Lyon.

Quels adversaires redoutez-vous le plus?

NT: Cette année, les Espagnols, qui sont très forts, ne sont pas là. Les équipages Suisse-1 et France-1 restent les grands favoris. Même si l'équipage Suisse-1 n'a plus la même composition. D'ailleurs, plusieurs équipages ont changé, par exemple chez les Allemands. Cela représente une petite inconnue pour nous. »

Un fonds d'incitation d'un demi-million pour l'enfance

Grand Conseil » Avec une moyenne d'âge de 39 ans et demi, Fribourg est le canton le plus jeune de Suisse. Et plus de 95 000 de ses habitants sont âgés de 25 ans ou moins. C'est pourquoi la conseillère d'Etat Anne-Claude Demierre avait présenté, en novembre 2017, sa nouvelle politique cantonale de l'enfance et de la jeunesse – dénommée «Je participe!» – censée veiller sur la nouvelle génération jusqu'en 2030. Il était prévu d'apporter un soutien à 73 mesures concrètes, notamment la création d'une Session cantonale des jeunes, sur le modèle de ce qui se fait au niveau fédéral depuis le début des années nonante.

Mais une vingtaine de députés – qui, chose rare, représentent tous les bords politiques – estiment que les montants alloués à ces projets sont trop faibles.

«Outre les forces de travail, le bureau de promotion des enfants et des jeunes a à disposition un budget de 170 000 fr., dont 100 000 francs sont déjà

attribués à des financements. Il reste donc à disposition des communes 70 000 francs, ce qui est bien insuffisant pour un canton qui compte sept districts et 136 communes», écrivent les élus.

95 000 personnes

Le nombre d'habitants qui sont âgés de 25 ans ou moins

Par le biais d'un mandat, ils veulent contraindre le Conseil d'Etat à créer un fonds d'incitation doté d'un montant de 500 000 francs pour une période de trois ans, jusqu'en 2021. Une manière de donner un sérieux coup de pouce à la politique de la jeunesse dans le canton de Fribourg. Le Gouvernement cantonal a maintenant cinq mois pour se prononcer. Ce sera ensuite au Grand Conseil de décider. »

NICOLAS MARADAN

Une professeure reçoit un prix

Fribourg » Une professeure à l'Université de Fribourg, la Française Claire Jacob, se voit décerner le prix de la recherche IRP Schellenberg Research Prize 2018. Elle partage la récompense avec la professeure Magdalena Götz, du Centre Helmholtz à Munich, en Allemagne.

Le prix est doté de 100 000 francs au total, à indiqué hier la Fondation internationale pour la recherche en paraplogie (IRP).

Avec ce prix pour la recherche décerné tous les deux ans, la Fondation IRP souhaite récompenser des travaux exceptionnels dans le domaine de la paraplogie. Il s'agit en priorité de jeunes chercheurs travaillant dans un domaine expérimental et ayant déjà quelques succès à leur actif. » **ATS**

Médecine du futur

Fribourg » Le Swiss Integrative Center for Human Health (SICHH), le centre de compétence en santé humaine basé à Bluefactory, à Fribourg, organise le 4 octobre une journée de réflexion consacrée à la médecine de précision et à l'industrie 4.0 ainsi qu'à la nécessité d'une approche coordonnée pour résoudre des problématiques complexes. Elle aura lieu de 14 à 20 h, dans la Halle bleue.

Une centaine de personnes – dont des experts de l'Hôpital fribourgeois, de l'Université de Fribourg et le directeur de Vifor Pharma à Villars-sur-Glâne – participent à cet événement qui prendra la forme d'ateliers, de tables rondes et de débats. Le monde politique sera représenté par le conseiller d'Etat Jean-Pierre Siggen et les conseillères nationales Isabelle Chevalley et Marina Carobbio Guscetti. » **TG**

PUBLICITÉ

SWISS LOTO

À CHACUN SON PLAISIR...

Grattez !

Cochez !

NOUVEAU

Découvrez le billet SWISS LOTO à gratter pour tenter de gagner jusqu'à Fr. 50'000.-

LOTTERIE ROMANDE

www.loro.ch